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Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de outubro do ano de 2021, às 15h00 
(quinze horas), sob a presidência do vereador Galba Netto reuniu-se a 
Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, 
presencial e remota com as presenças dos vereadores: Alan Balbino, Aldo 
Loureiro, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, 
Eduardo Canuto, Fábio Costa, Fernando Hollanda, Francisco Holanda 
Filho, Gaby Ronalsa, João Catunda, Joãozinho, Leonardo Dias, Luciano 
Marinho, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Malta, Silvânia Barbosa, 
Siderlane Mendonça e Teca Nelma. Foi colocado para aprovação do 
plenário a ata da sessão anterior. No Grande Expediente, como primeiro 
orador, o vereador Siderlane Mendonça utilizou a tribuna para reporta-se 
mais uma vez a respeito da implantação de um local para a utilização do 
som de paredões em nossa capital. O parlamentar leu o conteúdo do 
Projeto de Lei de sua autoria que visa a regulamentação de um local 
específico para o uso dos equipamentos de som. Reduzindo o índice de 
perturbação do sossego alheio, e proporcionando aos amantes dos 
paredões mais tranquilidade na prática desse “hobby”. Solicitou ao 
presidente da Casa, vereador Galba Netto que junto a sua assessoria 
localize o PL supracitado que foi protocolizado no dia 23 de maio de 2019 
onde o mesmo já seguiu o rito de tramitação neste poder e está aguardando 
parecer, pois foi vetado pela gestão anterior e até agora não apareceu o PL 
na Casa nem tão pouco retornou a comissão. O orador solicitou mais uma 
vez que o projeto retorne ao plenário para ampla discussão a fim de que 

Baixado Em: 23/12/2024



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 

seja derrubado o veto do então prefeito. Em aparte o vereador Galba Netto 
mencionou que o projeto que vetava o uso de som automotivo em área 
comum é de sua autoria cuja a finalidade é de que seja preservado o 
sossego. Lembrou que o orador na época foi ao seu encontro para que 
juntos fizesse uma análise do PL que o orador apresentou, justamente para 
explicar que o projeto tem como finalidade encontrar um local especifico 
para os apreciadores dessa modalidade de som automotivo. Explicou que 
o projeto do orador tem esse incentivo de prover um local especifico e não 
da desordem e perturbação do sossego alheio. Finalizando afirmou que a 
Mesa irá se empenhar em localizar esse projeto para promulgação do PL 
citado, parabenizando o orador pelo seu posicionamento na Casa. Em 
aparte o vereador Cleber Costa mencionou que o PL do orador é bastante 
oportuno uma vez que há pessoas que tem como hobby o desenvolvimento 
dessa atividade. Entendeu que o espaço a ser criado vai possibilitar que a 
pessoa exerça de forma livre essa forma de entretenimento sem causar 
incomodo as pessoas. Retornando o orador agradeceu os apartes e 
reiterou de que não é a favor da perturbação do sossego alheio e defendeu 
que se faz direito a ordem pública.  Lembrou a todos que o seu PL não é 
inconstitucional lendo em tribuna a respeito da referida afirmativa. O 
segundo orador, vereador Leonardo Dias primeiramente parabenizou a 
secretária municipal de saúde, onde hoje o parlamentar esteve na unidade 
Maria Fonseca Paranhos que está funcionando plenamente com todos 
equipamentos e a população sendo atendida novamente com médicos 
disponíveis no local. Fez duras críticas ao lembrar que hoje completam 300 
(trezentos) dias sem o pagamento do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento do Ensino Fundamental e de Valorização do Magistério 
(Fundef). Lembrou também a todos que esse compromisso foi uma 
promessa do então deputado JHC de quando assumisse a prefeitura faria 
esse pagamento. Comentou sobre a demagogia em se criar uma 
expectativa em cima de tantos profissionais que merecem receber esse 
pagamento, porém todas as vezes se protela e pior sem deixar claro os 
motivos para esse descumprimento. Solicitou que a prefeitura possa se 
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pronunciar e dizer o que de fato impede a realização desse pagamento. 
Pontuou que espera que o poder executivo tenha honestidade intelectual 
de chamar a categoria e explicar os motivos de não pagar para que essas 
pessoas possam parar de sonhar e vislumbrar algo que não se sabe 
quando ocorrerá. Em aparte o vereador Joãozinho lamentou que o prefeito 
viva nessa mundo dele de ilusão a exemplo do programa “Valoriza 
Educação”, onde foi entregue um ônibus da época da prefeita Kátia Born 
como se fosse algo novo. Denunciou que o prefeito lança um projeto para 
depois enviar à está Casa que ainda nem foi publicado nem a mensagem 
ao projeto de lei. Por fim afirmou que a maior valorização que o prefeito 
poderá ter com a educação é pagando o Fundef. Em aparte a vereadora 
Teca Nelma corroborou com o pronunciamento do orador no tocante a 
explicação à população do porquê do não pagamento do Fundef aos 
profissionais de educação. Em aparte o vereador Siderlane Mendonça 
explicou que ontem o prefeito anunciou durante o programa “Valoriza 
Educação” que o Fundef se encontra na esfera federal e afirmou que o 
prefeito é o principal interessado em fazer o pagamento. Quanto ao ônibus 
de fato o mesmo estava abandonado e sucateado no pátio da secretária de 
educação e o secretario Helder entendeu que o mesmo poderia ser 
reutilizado tornando- o uma biblioteca móvel para as crianças da periferia 
da nossa cidade. Em aparte o vereador João Catunda demostrou sua 
insatisfação em ver os projetos da prefeitura serem anunciados antes de 
passarem pela aprovação deste poder. Em aparte a vereador Teca Nelma 
solicitou que o prefeito faça um comunicado oficial do travamento dessa 
pagamento por este projeto ainda estar tramitando em Brasília no Supremo 
Tribunal Federal – STF. Finalizando corroborou também com o 
pronunciamento do vereador João Catunda. Retornando o orador 
mencionou a respeito do passe livre que antes da lei aprovada nesta Casa 
já estava se praticando o fato. Retornando o orador mencionou parecer que 
há uma pressa muito grande do poder executivo em dá publicidade a 
matéria sem antes ser aprovada na Casa e que isso não pode ocorrer. O 
terceiro orador, vereador Oliveira Lima discorreu sobre a valorização do 
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servidor público onde amanhã se comemora esse dia e o prefeito tem 
valorizado bastante essa categoria. Parabenizando a todos servidores 
desta Casa na pessoa do senhor Orlando Senna. Finalizando pontuou que 
hoje entregará uma homenagem à OPEAL – SOCIAL pelo relevante 
trabalho executado em nosso estado.  A quarta oradora, vereadora 
Silvânia Barbosa voltou a tratar da questão do transporte público em 
Maceió onde acredita que com a ajuda do líder do governo vereador 
Siderlane Mendonça, as negociações com a pasta responsável devem 
avançar. “Assim espero, já que as comunidades que dependiam da Veleiro 
foram diretamente atingidas e estão sofrendo na pele e no bolso”, afirmou 
a vereadora. Neste momento passou a tratar sobre algumas problemáticas 
da nossa cidade e como vereadora tem a prerrogativa de solicitar melhorias 
através de requerimentos sempre anexado com fotos. Solicitou que a 
população seja ouvida quando a prefeitura for desenvolver um projeto que 
irá modificar o cotidiano delas. Em aparte o vereador Siderlane Mendonça 
parabenizou a oradora pela sua preocupação com relação as pessoas que 
dependiam da empresa de ônibus veleiro para se deslocarem aos seus 
afazeres diários e que confirmará uma reunião neste tocante que está 
prevista para o próximo dia 01. Em relação aos projetos do executivo o 
parlamentar entende que é de praxe serem anunciados antes a fim de que 
as coisas aconteçam. Concordou com o colegiado que essa pratica da 
prefeitura em anunciar e colocar em pratica os projetos atropelam as 
prerrogativas do poder legislativo porém no dia seguinte o PL é publicado 
e encaminhado à esta Casa o que não pode ocorrer é que antes mesmo do 
projeto ser lei se tornar pratica. Em aparte o vereador Leonardo Dias 
sugestionou que a oradora ao invés de procurar o secretario Francisco 
Sales procure o senhor Patrick que é o interlocutor do poder executivo neste 
parlamento. Em aparte o vereador Joãozinho questionou a oradora se o 
vereador Francisco Sales ainda é secretário do governo JHC. O senhor 
presidente enalteceu o carinho e admiração que nutre pelo vereador 
Francisco Sales. No Prolongamento do Expediente foram lidos: PL – 
Vereador Brivaldo Marques, protocolo web nº 10260042/2021; Projeto de 
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Decreto Legislativo – Vereador Leonardo Dias, protocolo web nº 
10260016/2021. Feita a chamada para a Ordem do Dia foi constatado 
quórum regimental para deliberar a pauta. Pela Ordem a vereadora Teca 
Nelma solicitou que fosse pautado na ordem do dia o projeto do vereador 
Fernando Hollanda ao qual essa vereadora pediu vista no dia de ontem e 
solicitou que a emenda fosse votada separada em destaque. Sendo 
deferido seu pedido. Onde foram lidos e aprovados os requerimentos e 
projetos: Indicações do Vereador Brivaldo Marques, todos em Discussão 
Única, protocolo web nº(s) 10260008/2021, 10260010/2021, 
10260011/2021, 10260015/2021, 10260021/2021, 10260024/2021 e 
10260041/2021; Indicações Vereador Cleber Costa, todos em Discussão 
Única, protocolo web nº(s) 10260003/2021 a 10260008/2021; Indicações 
Vereador Leonardo Dias, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
10260002/2021, 10260018/2021 e 10260020/2021; Indicações Vereador 
João Catunda, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
10260029/2021 a 10260031/2021, 10260033/2021 a 10260040/2021 
(discutido pelo vereador João Catunda); PL – Vereador Oliveira Lima, em 
2ª Discussão, protocolo web nº 04280067/2021; PL – Vereadora Teca 
Nelma, em 2ª Discussão, protocolo web nº 07010021/2021; PL – Vereadora 
Gaby Ronalsa, em 1ª Discussão, protocolo web nº 07150048/2021; PL – 
Vereadora Teca Nelma, em 1ª Discussão, protocolo web nº 07140053/2021 
(discutido pelo vereador Siderlane Mendonça e solicitado vista, sendo 
deferido por 72 hrs); PL (s) – Vereadora Olívia Tenório, ambos em 1ª 
Discussão, protocolo web nº(s) 08110042/2021 e 04150089/2021; PL – 
Vereador Alan Balbino, em 1ª Discussão, protocolo web nº 05240027/2021. 
Passando para o Expediente Final, não houve quem fizesse uso da 
palavra. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente e convocada 
outra para amanhã em horário regimental. Maceió, 27 de outubro de 2021 
João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e 
Debates.  
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